

## Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 3 de la tarde el vapor «Menorca.»  
 Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos a las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»  
 Para Ciudadela diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.

## Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»  
 De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»  
 De Ciudadela diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.

## EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion. Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

## Correo de hoy.

MADRID 22 DE FEBRERO.

«Sr. Director de Las Provincias».

Empeñada ha sido la discusion de esta tarde en el Congreso, á propósito de la capacidad legal del Sr. Alzugaray para ser diputado por Alcoy.

La cuestion que se venia debatiendo desde ayer, consiste en si el diputado que renuncia su cargo se entiende que deja de serlo desde el momento que presenta la renuncia á la mesa del Congreso, ó si es preciso, para que se entienda que ha perdido el carácter de representante de la nacion, que se dé cuenta de la renuncia á la Cámara popular y esta acuerde ponerlo en conocimiento del gobierno para que declare la vacante del distrito y pueda procederse en él á nuevas elecciones.

El Sr. Alzugaray renunció el cargo de diputado el dia antes que fué nombrado fiscal del Supremo de Justicia; pero de esta renuncia no se dió cuenta á las Cortes, por declararse terminada la legislatura en el mismo dia en que debia haberse dado.

La cuestion era dudosa, y las minorías, como sucede siempre en tales casos, querian aplicar la ley de incompatibilidades en el sentido más estricto, á pesar que la doctrina más liberal sea opuesta á las incompatibilidades, que siempre se han creado por sentimientos de mezquina envidia ó por prevenciones injustificadas que se tienen contra los empleados públicos, y no se tienen, como debian tenerse, con los agiotistas y prestamistas al Tesoro, con los interesados en las grandes compañías y establecimientos de crédito y con cuantos tienen verdadero empeño y necesidad de estar al lado de los gobiernos para el fomento de sus intereses particulares.

El gobierno habia dejado esta cuestion libre; pero el Sr. Alzugaray, amigo particular del presidente Consejo y del ministro de la Gobernacion, como lo es tambien de muchos de todas las fracciones, ha obtenido una gran mayoría.

Con las oposiciones han votado dos diputados que en los últimos tres ó cuatro dias se han pasado á ellas, el señor Nuñez del Prado y el Sr. Fabra y Floreta. Dícese que el motivo del disgusto del primero es no haber sido nombrado para la comision de presupuestos.

Tambien han votado contra el dictámen de la comision los Sres. Silvela, D. Francisco, y Bugallal; pero el primero, y creo que ambos, no lo han hecho en son de oposicion al gobierno, sino por mantener sus opiniones particulares favorables á la interpretacion estricta de la ley de incompatibilidades.

El Sr. Linares, que ha combatido despues el dictámen de la comision relativo al acta de Durango, quejoso del resultado de la votacion, ha manifestado que presentará una proposicion de ley para que queden abolidos todos los artículos de la ley electoral relativos á las incompatibilidades. No sé si cumplirá su promesa.

Otro diputado de la mayoría, el banquero señor Bayo, se mostraba ayer tarde dispuesto á pasarse á las filas de las oposiciones, porque habiendo estado gestionando en París el tratado de comercio franco-español, el gobierno no se acordó de él para proponerle candidato en el nombramiento de la comision que ha de dar dictámen sobre el referido proyecto de ley. Parece que entre el gobierno y el señor Bayo

han mediado ya esplicaciones sobre este asunto. —P.

Los tres turnos de las oposiciones del Congreso en contra del proyecto de contestacion al Mensaje, los han tomado los señores Moyano, Castelar y Romero Ortiz.

Ademas los constitucionales presentan una enmienda al párrafo relativo á Hacienda, y el señor marqués de Sardoal otra de política general.

El señor Sagasta hablará, si en el curso del debate se hacen alusiones que deba recoger.

—El señor Nuñez de Prado ha presentado una enmienda al proyecto de contestacion al discurso de la Corona, en el texto de la cual se lamenta de que el gobierno no haya tenido la fortuna de encontrar medios para aligerar los tributos, cuya pesadumbre no permite ni el buen cultivo de los campos, ni el florecimiento de la industria y de las artes, ni el desarrollo del comercio, lo cual hace que no pueda el país apreciar los generosos instintos y levantados propósitos con que el rey se desvela por la prosperidad y ventura de la nacion. La enmienda concluye pidiendo una administracion inteligente, tutelar y benéfica que ampare y proteja la iniciativa particular y colectiva.

—Hoy han quedado dentro del palacio de Madrid á disposicion de SS. MM. todos los objetos que han formado el regalo de boda á S. M. la reina, y que han dado lugar á la manifestacion nacional del trabajo y de la industria.

SS. MM. han ordenado que se coloquen en el cuarto de S. M. la reina todos los objetos que puedan ser útiles á tan augusta señora; que se conserven en los respectivos departamentos de palacio aquellas que puedan revelar y recordar en los tiempos venideros la muestra de afecto dada á Sus Magestades por el trabajo nacional; y que las telas ú objetos que no puedan conservarse, se entreguen á los establecimientos benéficos, haciéndoles así partícipes del donativo hecho á SS. MM.

—La «Gaceta» de hoy publica la siguiente disposicion:

Gracia y Justicia.—Circular disponiendo que en accion de gracias por el singular beneficio que acaba de dispensar la Divina Providencia con la eleccion del nuevo Papa á la Iglesia católica, se cante el «Te-Deum» en todas las de España, dirigiéndose al efecto las reales cartas de costumbre á todos los preladados.

—El Congreso ha aceptado por unanimidad la proposicion de felicitacion á Leon XIII. Los constitucionales que habia en el salon de sesiones eran tan reducidos, que abandonaron el propósito de hacer constar que ellos, ni se oponian, ni tenian para qué oponerse al espíritu de la proposicion, sino que estimaban irregular y fuera de la buena práctica el llevar á cabo el Congreso un acto que corresponde por completo al poder ejecutivo, que es quien representa á la nacion fuera de España.

—Despues de la discusion del mensaje, y antes de la de los presupuestos, el gobierno pondrá á la deliberacion del Congreso el proyecto de ley de imprenta.

—La comision del Mensaje del Senado aprobó ayer el dictámen redactado por el señor Rubí.

—La enmienda del señor marqués de Sardoal al párrafo 4.º del proyecto de contestacion al discurso

de la Corona, dice así:

«Merecen sin duda la atencion del Congreso, y habrán de ser materia preferente de sus trabajos, aquellos asuntos que al órden interior se refieren, el cual no solo se cifra en que los ciudadanos obedezcan las leyes, sino que consiste tambien muy especialmente en que estén hechas y aplicadas las leyes conforme á los dictados de la justicia. Movido por esta conviccion y atento á su deber para con la patria, ha de procurar el Congreso en esta legislatura, última de las tres que segun la Constitucion componen su vida legal, el establecimiento de una política que reconociendo en todos los partidos españoles el derecho de defender en público sus ideas, para llegar por este medio al logro de sus aspiraciones, permita esperar que se den á completo olvido nuestras discordias y puedan todos cuantos viven ausentes regresar con dignidad á la patria, se alcancen los beneficios de la paz verdadera, y la nacion, que debe tantos males á la desdicha y espera de la libertad tantos bienes, pueda por los medios de la libertad misma conocer y declarar su deseo.»

La firman los señores duque de Veraguas, Ulloa, Anglada, Castelar, Sagasta y Gonzalez (don Venancio).

—Personas que dicen conocer las medidas á que dará lugar la pacificacion de Cuba y que fueron ayer acordadas en Consejo de ministros, aseguran que serán bien recibidas del público así que se juzgue oportuno darlas á luz.

—La enmienda hecha en la contestacion al Mensaje se reduce á manifestar esperanzas de que el nuevo Papa, Leon XIII, sabrá armonizar los intereses de la Iglesia y del Estado.

—El Sr. Sedano intentó ayer presentar al Congreso una proposicion incidental para que se acordase un voto de gracias á los jefes, oficiales y soldados del ejército de Cuba.

Parece que el señor marqués de la Vega de Armijo hizo desistir al Sr. Sedano de su propósito, convenciéndole de que para realizar aquel acto—que apoyaría oportunamente—era indispensable que la Gaceta estuviese mas explícita y terminante que ayer lo estuvo al dar cuenta de los sucesos de la isla de Cuba.

—Asegúrase que el Sr. Alvarez Bugallal no intervendrá en el debate que ayer se suscitó en el Congreso sobre la compatibilidad del Sr. Alzugaray, no obstante haber pedido la palabra en contra y precisamente cuando hablaba en pró el señor ministro de la Gobernacion.

—Las secciones del Congreso han nombrado las siguientes comisiones:

Para la de incompatibilidades, á los Sres. Arenillas, Perez San Millan, Roda, Merelles, Cadórniga, Nuñez de Arce y Reig (don Manuel).

Para la de procedimientos en los negocios contencioso-administrativos, los Sres. Suarez Inclán, Auriolles, Albacete, Escobar (don Angel), Perier, Vallarino y Danvila.

Para informar en la proposicion del general Salamanca sobre ingreso en el ejército, los Sres. Salamanca, De Gabriel, Caramés, Rascon, Orozco, Pavía y Los Arcos.

Para el tratado de comercio entre España y Francia, los señores marqués de Acapulco, Auriolles, Albacete, Escobar (don Ignacio), Diaz del Moral, Garcia Lopez y Jove y Hévia

## DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Roma 19.

Desde esta madrugada á las tres están encerrados en Cónclave los 61 cardenales que toman parte en él.

Aun no ha habido acuerdo alguno entre ellos para nombrar, no ya una personalidad, pero ni siquiera una trunca de candidatos.

Todo hace presumir que el nombre del nuevo Papa sorprenderá á todo el mundo.

Creo deber consignar que los cardenales Pecci, Panebianco y Canossa parecen reunir probabilidades.

Los cardenales extranjeros se han mostrado reacios á las tentativas de coalicion iniciadas por el cardenal Mouning y por el cardenal de Falloux. Los cardenales austriacos y el patriarca de las Indias han sido los mas hostiles á todo acuerdo previo.

Los relatos sobre instalacion del cónclave, publicados por los periódicos, serian exactísimos tratándose del cónclave de 1846, no para el actual.

En 1848 fueron quemadas todas las tablas que servian para construir las celdas del cónclave. Esta vez ha habido que hacerlas todas nuevas: 500 operarios han trabajado durante siete dias sin descansar.

La del cardenal arzobispo de Santiago, que he visto y que es idéntica á las demás me ha parecido algo desguarnecido. No contiene sino una cama de hierro, siete sillas, un reclinatorio, un altar portátil con un santo-Cristo, una especie de cómoda y un sillón. Cerca de la cama hay una puertecita que dá al cuarto donde duerme el ayuda de cámara de S. E. Otra puerta dá al aposento del sacerdote que le sirve de secretario.

Ambos estaban ausentes cuando he visitado la celda. S. E. me ha explicado, al preguntarle por qué no tenían puertas de madera y tan solo cortinas las celdas, que en su bula de 1874, Pio IX habia prohibido toda clausura interior en el cónclave. Cuando un cardenal no quiere entre nadie en su celda, corre la cortina y apoya contra los montantes de la puerta dos varas en cruz. Nadie derriba ó deshace esta cruz.

Gracias á la bondad del cardenal de Luca, que es el único periodista del sacro colegio, y que fué corresponsal en Italia del «Univers» de París, he podido permanecer en el interior del cónclave hasta las tres de la madrugada de hoy, hora en que el maestro de ceremonias, monseñor Tallabini ha venido á la puerta de cada celda: «Extra omnes», fuera todo el mundo.

El Sr. de Cárdenas ha conferenciado muy largamente con el patriarca de las Indias, con el arzobispo de Sevilla, con el cardenal de Falloux y con el cardenal Pecci.

Al salir del cónclave se ha dirigido inmediatamente á la legacion. Creo saber ha enviado á Madrid un larguísimo telégrama. El ministro de Alemania, Sr. Kendell, salia de la legacion de España á cosa de las cuatro de esta mañana.

El cardenal de Luca me ha explicado que esta mañana á las nueve se reunirán todos los cardenales en la capilla del voto, en la que oirán una misa, celebrada por el cardenal di Pietro, vice-decano del Sacro Colegio, y una alocucion que pronunciará monseñor Dardelli.

Seguidamente almorzarán un plato de carne y uno de legumbres, aderezados en el interior del local tapiado en que se celebra el cónclave, por seis cocineros, de los que cuatro son jesuitas legos.

Estos cocineros tienen conservas y provisiones para diez dias. La carne y el pescado lo reciben cada dia por medio de un torno, cuya guarda tiene el

mayordomo mayor del Vaticano.

Otro torno está destinado esclusivamente á las comunicaciones diplomáticas.

Hará una media hora he visto en conferencia en este torno al baron Baude, ministro de Francia.

El príncipe Chigi, á quien está confiada, en su cualidad de mariscal de la Santa Sede, la guarda de este torno, me ha contestado á una pregunta que le he hecho sobre las probabilidades respectivas de los candidatos que dejo apuntados, diciéndome:

—«Caro signore, chi entra Papa in cónclave, no esce Cardinale»: que quiere decir que el que cree al entrar que será nombrado Papa se encuentra al salir con que no sigue siendo sino simple cardenal.

Con todo, la voz pública cree en el nombramiento del cardenal Panebianco.

Roma 19.

El humo que prueba que la votacion no ha dado resultado, acaba de salir por el cañon de la chimenea que se encuentra á la izquierda del altar de la capilla del voto, en cuyo hogar se queman las papeletas que han servido á la votacion nula, por no haber reunido 41 votos ningun cardenal.

Estas papeletas, ensartadas en un hilo, se queman mezcladas con paja mojada para que haga mas humo.

La muchedumbre que llenaba la plazoleta del Vaticano ha prorumpido en exclamaciones de chasco.

Se cree que hasta el 21 no habrá Papa.

El príncipe Chigi, me ha repetido que, en su opinion, cualquier cardenal comprometido á conservar el «statu quo» político y capaz de gobernar la Iglesia con autoridad bastante para poder tomar en momentos dados cierta iniciativa, podrá ser el elegido.

Es de notar que el príncipe es partidario del poder temporal y solo me ha hablado de «statu quo» político.

El gabinete italiano, me asegura persona muy autorizada, parece resuelto á no continuar muchas de las concesiones que habia hecho á la personalidad de Pio IX.—H.

Madrid 23.

En la semana próxima publicará la «Gaceta» importantes medidas para la organizacion administrativa de las Provincias Vascongadas.

Los ministros, presididos por el Sr. Cánovas del Castillo, han celebrado hoy Consejo, asegurándose que ha carecido de importancia política.

Londres 22.—El «Times» de hoy publica un telégrama de San Petersburgo diciendo que á pesar de un activo cambio de despachos entre los gobiernos de las potencias extranjeras, no se ha llegado todavía á un acuerdo sobre las cuestiones que han de someterse á la conferencia que tendrá lugar en Baden-Baden para resolver la cuestion de Oriente.

Se asegura que Rusia propondrá á Turquía la mejora de las condiciones de la paz, si el gobierno turco firma una alianza ofensiva y defensiva.

Los rusos piden la cesion de la bahía de Beikos. Diez mil rusos han entrado en San Stefano cerca de Constantinopla.

El czar ha telegrafado al sultan diciéndole que los rusos entrarán en Constantinopla si los delegados retardan el firmar la paz. Las condiciones comprenden la cesion de la Armenia y la entrega de la escuadra turca.

Austria ha abandonado el proyecto de movilizacion de su ejército.

En breve se dirigirán á la Habana algunos buques que trasladaran á la Península á los soldados licenciados.

Las potencias extranjeras han felicitado al gobierno por la pacificacion de la isla de Cuba.

Los amigos del general Martinez Campos le espe-

ran para últimos del próximo mes de abril.

Son completamente falsos los rumores de crisis.

—El «Diario Ilustrado» de Lisboa dice que el cardenal Pecci votó contra el «Syllabus» y contra la infalibilidad de Pio IX.

Roma 21.—Al terminar el escrutinio de ayer mañana, resultó que faltaban cinco votos al cardenal Pecci para obtener la mayoría absoluta, pues no habian votado en su favor mas que treinta y seis cardenales.

Entonces el cardenal Franchi, su rival en el escrutinio, se dirigió á él seguido de los que le apoyaban, y arrodillándose todos, le eligieron por adoracion.

El cardenal Catterini fué el que salió al balcon para anunciar este resultado.

En seguida penetró la multitud en el interior de la basílica y del palacio. Presentóse el nuevo Papa, y la bendijo en medio de grandes aclamaciones.

Leon XIII recibió acto continuo á los embajadores extranjeros.

Londres 22.—El periódico el «Morning Advertiser» en su número de esta mañana dá cuenta de las condiciones de paz impuestas por el gobierno ruso á Turquía, cuyas principales bases son:

Indemnizacion de guerra de 200 millones de libras esterlinas (19,000 millones de reales próximamente.)

La cesion del territorio conocida ya, y cesion de toda la escuadra blindada.

El «Morning Advertiser» añade que Turquía se ha negado en absoluto á aceptar semejantes exigencias.

El «Times» publica un despacho fechado anoche en San Petersburgo, asegurando que no se ha llegado todavía á un acuerdo respecto al programa de la conferencia que se va á celebrar en Baden-Baden para tratar sobre la cuestion de Oriente.

París 22.—Noticias de Italia dicen que ha sido descubierto por la policía un almacen de bombas Orsini, ya preparadas.

Ha causado extrañeza la noticia, pues no habia antecedentes de conspiracion ni de planes revolucionarios.

Siguen las pesquisas que han de arrojar luz sobre el asunto.

Londres 22.—Inglaterra prosigue con incansable actividad los preparativos belicosos.

Además de los buques que terminan los arsenales, el gobierno ha comprado una excelente fragata acorazada de torres, y mucho material y efectos de guerra que envia á Malta con urgencia.

Vuelven á circular rumores de otra alianza con una gran potencia.

(«Correspondencia.»)

Roma 22.—Hoy se ha repetido por tercera vez en la capilla Sixtina la ceremonia de prestar homenaje al nuevo Papa todos los cardenales presentes.

Leon XIII ha recibido despues en la Sala del Trono á los embajadores de Francia, Austria, España y Portugal, á los miembros del Patriciado romano y á los prelados.

En todas las iglesias se ha cantado el «Te-Deum.»

La ceremonia de la coronacion se celebrará el domingo próximo, no en la Basílica de San Pedro sino dentro de la capilla Sixtina.

Ignórase aun si bendecirá al pueblo desde el balcon exterior, como era uso antes de la caida del poder temporal.

Monseñor Lasagni continuará en la secretaría de Estado, aunque se verifique el cambio de secretario anunciado. El cardenal Schwartzberg ha sido nombrado Pro-Camarlengo.

(«Imparcial.»)

## Gacetilla.

**Anoche tuvo lugar en el Casino de la Plaza del Príncipe,** la primera reunion de la presente temporada. Bajo el modesto nombre de concierto, celebró dicha Sociedad una de sus mas brillantes fiestas, tanto por el aspecto artístico que revistió en su principio, como por la numerosa y distinguida concurrencia que llenó por completo los elegantes salones del Casino durante toda la noche últimamente trascurrida. El programa que debia cantarse, que conocen nuestros lectores, fué alterado en mucha parte á consecuencia de una indisposicion de la señora Martinez, cuya simpática artista, apesar de sus dolencias, cumplió bien su cometido, sustituyendo las piezas fijadas con unas romanzas muy bien dichas, que fueron en extremo aplaudidas.

La señora Avagnini, con su robusta y afinada voz que producía un efecto doblemente mágico por las buenas condiciones acústicas del salon, cantó todas las piezas con el sentimiento y gusto que la caracteriza, distinguiéndose sobre manera en el ária de Attila y en el bellísimo duo de Ruy-Blas que interpretó admirablemente, arrancando entusiastas palmadas al inteligente público allí reunido. La señora Martinez, apesar, como hemos dicho, de la indisposicion que la aquejaba, cantó con la soltura y gracia que la distingue, mereciendo así mismo calurosos aplausos de la numerosa concurrencia. El señor Conti nos hizo admirar una vez mas su fuerte y estensa voz, que modula con esquisito gusto y perfecta naturalidad, obteniendo, como siempre, espresivas y espontáneas muestras de aprobacion. El barítono señor Ricci, si bien desempeñó la parte de bajo en el terceto de Lucrecia, no desmereció en nada de los demas artistas, contribuyendo al mayor lucimiento de una fiesta que dejará gratos recuerdos á todas las personas allí presentes.

Concluido el concierto, y solicitado por aclamacion un rato de baile, comenzó este poco despues de las doce terminando á las cuatro de la madrugada.

Imposible nos seria describir la animacion y vida de estas cuatro horas de verdadero placer, imposible, asimismo, dar una idea del elegante prendido de las señoras y señoritas, de aquellas verdes y azules que asaeteaban toda la noche sin piedad los candorosos corazones de sus adoradores; solo añadiremos que la complacida concurrencia se despidió dándose cita para el próximo lunes, en cuyo dia, segun tenemos entendido, debe celebrar el Casino Mahonés una segunda fiesta en obsequio á los galantes oficiales de nuestra escuadra.

**Tambien ayer noche tuvo lugar en el salon del Teatro el baile de sociedad que daba el Casino de la Union,** formando por lo concurrido y lo elegante una de esas notables reuniones, que dejan gratos y duraderos recuerdos, acompañados de los mas vivos deseos de que se repitan las ocasiones de volver á disfrutarlas. La animacion fué grande, sin que se viese por un solo momento interrumpida, siempre con la naturalidad y decoro que distingue á nuestra sociedad, aun cuando el baile duró hasta las cuatro de esta madrugada: y si mas largas fueran las horas de la noche mayor hubiera sido su duracion. Profusamente iluminado estaba el salon y la entrada adornada con sencillez y gusto no dejando de suceder lo propio en el salon de descanso destinado para tocar.

La orquesta dirigida por el señor Calafat nada dejó que desear pues su ejecucion y acierto en las piezas bailables mereció justos elogios por parte de los concurrentes.

Puede envanecerse el Casino de la Union de haber dado una funcion que dejó sumamente compla-

cidos á todos los que á ella asistieron.

**En la reunion que tuvieron en las Casas Consistoriales** las comisiones de todos los Ayuntamientos de Menorca para tratar del excesivo cupo de consumos que se les ha señalado para el próximo año de 1878-79, resolvieron de comun acuerdo dirigir oficio á la Administracion Económica rechazando el cupo asignado por considerarlo sumamente excesivo, en comparacion con el número de habitantes que arroja en la actualidad cada pueblo y no guardan armonia la cantidad de las especies imputadas á cada consumidor, con las condiciones de estos ni con la situacion crítica que atraviesa esta isla, acordando al propio tiempo hacer presente á dicha Administracion autorice á la Depositaria de Hacienda de este partido, para celebrar las oportunas conferencias con las comisiones delegadas de los respectivos Ayuntamientos, á fin de evitar gastos y molestias á los Ayuntamientos que no les es permitido sobrellevar en las actuales y críticas circunstancias, detallándose en las conferencias las causas que motivan la inadmission del encabezamiento señalado y evidenciarán la exorbitancia del mismo.

**Las noticias de la pacificacion de la isla de Cuba** se han celebrado con entusiasmo en Barcelona, recorriendo varias músicas las calles de aquella capital. Se han dirigido con este motivo telegramas á Su Magestad y al Gobierno; y ya empieza á hablarse del recibimiento que se hará al ilustre general Martinez Campos.

Justos y motivados son todos estos hechos por la trascendencia de aquellos memorables sucesos.

## AVISO AL PUBLICO.

Todas las personas que tenían billetes abonados de Barcelona ó Madrid al espendedor ambulante Juan Camps, hallado cadáver en la mañana de ayer se les tendrá reservados hasta las siete de la noche del miércoles 27 Febrero los primeros y á las doce del viernes 1.º Marzo los últimos.—Despacho, Arravalleta 3.

**La corbeta aviso de guerra española «Africa»** procedente de Cartagena ha fondeado en este puerto en la mañana de hoy.

**No dudamos que se verá tambien concurrido mañana el Casino de la Union** que vuelve á dar una de sus acostumbradas reuniones en el local mismo que ocupa.

**El juéves próximo tendrá lugar en el Circo** una escogida funcion á beneficio del primer actor de carácter don Ramon Sagrañes, Sra. Carreras y señoritas Manuela y Concepcion Cuevas, en la cual toman parte en el magnífico drama en 3 actos y en verso original de D. Luis M. de Larra, titulado *La oracion de la tarde* y la divertida pieza *No mas muchachos* en que tanto se distingue la señorita Cuevas (Concepcion) desempeñando cinco papeles diferentes.

**El señor Gobernador civil de estas islas** conyoca á la Excm. Diputacion provincial para que se reuna el dia 28 del que rige con el objeto de proceder al reparto del cupo correspondiente á esta provincia en el actual reemplazo.

**Hace pocos dias, leemos en un periódico,** se dió sepultura en Varenne-Saint-Hilaire á un niño de doce años, muerto de una manera terrible. Su padre recogió despues de la guerra del año 1870 un proyectil que encontró en un campo, y habiéndolo

vaciado, no tuvo inconveniente en darlo al niño para que le sirviera de juguete. Un dia, el de su muerte, el niño, como de costumbre, jugaba con la citada bala y simulando los movimientos de un artillero introdujo una pequeña barra de hierro por el agujero del referido proyectil. No estaria éste bien vaciado y con el roce de un cuerpo duro inflamóse la pólvora estallando la bala, uno de cuyos pedazos fué á dar en el pecho del niño, quedando cadáver en el acto.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES  
DE «EL BIEN PUBLICO.»

Sr. Director de «El Bien Público.»

Barcelona 22 de febrero de 1878.

Muy Sr. mio: La eleccion del nuevo Pontífice y la pacificacion de Cuba, que se considera ya como un hecho en vista de los telegramas de la Habana que recibió anteayer el gobierno, son las dos noticias que llaman hoy la atencion preferentemente.

Es la primera garantia segura de que el Vaticano continuará la política conciliadora al par que enérgica del venerable Pío IX, ya que su actual sucesor, el Papa Leon XIII, reúne dotes eminentes de inteligencia, de virtud y de carácter, al decir de los mismos periódicos contrarios á la Iglesia Católica; y resuelve la segunda noticia á que aludo, la cuestion de Cuba, considerada por largo tiempo como interminable. Es inútil consignar que tan satisfactoria nueva ha sido aqui acogida con general entusiasmo, habiendo recorrido toda la poblacion varias músicas en la tarde de ayer, iluminándose por la noche algunos edificios.

Desde mi última nos ha trasmitido muy pocas noticias oficiales de Oriente el cable de Marsella. De las que han llegado se desprende que Namik-Bajá ha salido esta mañana de Constantinopla para San Petersburgo, á fin de obtener que se modifiquen, en sentido favorable á los intereses otomanos, las condiciones de la paz; y se confirma, bien que de una manera algo vaga, el compromiso contraido por Inglaterra y Rusia, obligándose mutuamente á no ocupar la costa asiática de los Dardanelos ni las penínsulas y puertos de Boulair y de Galipoli. Añádese á lo transcrito el aplazamiento que Rusia pide para la celebracion de la conferencia europea en Baden-Baden, y se tendrá conocimiento de cuantas noticias nos ha dado el telégrafo desde mi anterior correspondencia.

Con motivo del funesto acontecimiento á que me refiero mas arriba, varias corporaciones de esta capital han felicitado á S. M. el Rey y al Gobierno con entusiastas telegramas, algunos de los cuales han merecido espresivas contestaciones.

Mañana se celebrarán en esta Catedral Basílica los solemnes funerales en sufragio del alma de Pío IX, y á juzgar por los preparativos dispuestos al efecto, será aquel acto verdaderamente imponente, á lo que contribuirá la magistral ejecucion de la célebre misa de *Requiem* de Mozart y la oracion fúnebre que pronunciará el elocuente orador sagrado Rdo. P. Martorell.

Continúa nuestra plaza acusando suma lentitud en las operaciones mercantiles. En cambio esta Bolsa se animó ayer noche extraordinariamente, llegando á cotizarse el papel de nuestra Deuda interior á 12.80.

Continúan á la carga los vapores avisados, anunciándose la salida del «Victoria» para Manila el 5 del próximo Marzo, y el servicio regular entre esta y Cete en 13 horas que hará el vapor «Rádido» de esta matrícula todos los sábados.—Suyo affmo.—F. C. B.

## UN CONSEJO PRUDENTE

De cuantas enfermedades llevan su contingente á los boletines del fallecimiento, la mas comun, la que mas desespera á las familias a que cada dia ocasiona mayor número de víctimas, es sin duda alguna, la tisis pulmonar. La ciencia no ha encontrado hasta hoy ningun medio de curarla, y sus esfuerzos se limitan á los dolientes y á prolongar su existencia por algunos años á fuerza de cuidados. Todo el mundo sabe que una de las cosas que se recomiendan á los tísicos es pasar el invierno en los países cálidos, y á ser posible, en las cercanías de los bosques de pinos, cuyas emanaciones ejercen una accion muy favorable sobre el pulmon. Por desgracia muchos enfermos no pueden ir á buscar la salud lejos de su patria, á ellos especialmente se dirige este artículo.

Experimentos hechos primero en Bruselas y despues en otras muchas ciudades han probado que el alquitran, producto resinoso del pino, ejerce una accion notabilísima y en extremo benéfica en los enfermos que padecen de tisis ó de bronquitis.

Bastan esos beneficios para que este producto merezca llamar la atencion de los enfermos. Pero sabido es que los beneficios de todo remedio son mayores cuando se les toma al principio de la enfermedad. El menor resfriado puede degenerar en bronquitis; así, pues conviene someterse al tratamiento del alquitran desde que el enfermo empieza á toser. Esta recomendacion es tanto mas necesaria, cuanto que muchos tísicos ni siquiera sospechan su enfermedad—creen buenamente que padecen un gran resfriado ó una ligera bronquitis, cuando ya se ha declarado en ellos la tisis.

El alquitran se empleaba bajo la forma de agua alquitranada. Antes de ahora, se echaba alquitran en el fondo de una vasija, se la llenaba de agua, y se agitaba el líquido, antes de emplearle, dos ó tres veces por dia durante una semana. Hoy se encuentra en todas las farmacias, bajo el nombre de "alquitran de Guyot", (goudron de Guyot, un licor muy concentrado de alquitran que permite preparar instantáneamente, á medida que se necesite, una agua alquitranada—límpida, muy aromática y bastante agradable. Se vierten una ó dos cucharadillas de café en un vaso de agua, y de esta manera se puede obtener una agua alquitranada mas ó menos cargada de principios aromáticos y tan económica, que un frasco basta para preparar doce litros de agua. Por lo demas, una instruccion detallada acompaña cada frasco.

El "Alquitran de Guyot" es el que ha servido para hacer experimentos en siete hospicios y hospitales, tanto en Bruselas como en París, Viena y Lisboa.

Monsieur Guyot prepara tambien pequeñas cápsulas esféricas, del tamaño de una píldora ordinaria, las cuales contienen, bajo una delgada película de gelatina, alquitran de Noruega de primera calidad y puro de toda mezcla. Para las personas que desean tomar el medicamento bajo un pequeño volumen, ó que no les guste el sabor del agua de alquitran, esta preparacion la reemplaza facilmente y ofrece tambien la ventaja de poder tomarse aun en viaje. Cada frasco contiene 60 cápsulas; esto basta para comprender cuan barato es el tratamiento por las referidas "Cápsulas de alquitran de Guyot" apenas sube á un real diario.

Cuando el resfriado sea tenaz, ó cuando se desee obtener un efecto mas rápido, convendra seguir el tratamiento por las "Cápsulas de Alquitran" y tomar simultáneamente á las comidas y al tiempo de acostarse el agua alquitranada. Esta doble manera dispensa del empleo de tisanas, pastillas y jarabes: el alivio se deja sentir casi siempre desde las primeras dosis.

## Seccion Religiosa.

## Santo de hoy.

Stos. Alejandro y Leandro obispos.

## CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora del Amor Hermoso en Sta. María.

Exposicion de S. D. M. diaria, de 5 y 1/2 á 7 y 1/2 lunes en las Concepcionistas—martes en el Carmen—miercoles en S. José—jueves en Sta. María—viernes en S. Francisco—sábado en la Concepcion.

## Santo de mañana.

S. Serapio mr. y S. Baldomero cof.

## Movimiento del Puerto.

## Comandancia de Marina.

Entrados el 25.

De Pollensa en 1 dia laud Esperanza patron Mateo Covas con 6 trips. leña y paja.

De Cagliari en 16 dias de arribada forzosa Pera. italiana Italia Cap. Sr. Cometti Luigi con 10 trips. y carbon.

El 26.

De Palma en 1 dia vapor-correo Menorca, Cap. D. Juan Thomás, con 19 trips. vs. efs. y la corresp.

De Cartagena en 2 dias Corbeta aviso de guerra Africa de 3 cañones 130 caballos y 131 plazas al mando del Cap. de fragata D. Eduardo Guerra y Durán.

Despachados el 26.

Para Andraitx en lastre laud Virgen del Rosario patron Juan Bosch con 5 trips.

Para Barcelona con efectos y sillares Balandra Antonieta p. José Ortega con 5 trips. y 1 p.

## AFECCIONES ASTRONOMICAS.

Dia 27.

SOL.—Sale á las 6 horas, y 36 minutos de la mañana.  
—Pónese á las 5 horas, y 50 minutos de la tarde.  
LUNA.—Sale á las 3 y 56 minutos de la mañana  
—Pónese á las 12 y 30 minutos de la mañana.

## PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 25.—5:45 t.

Mahon 25.—10:44 n.

El Marqués de Sardoal combate el mensaje.

La prensa inglesa se muestra muy belicosa; el Times augura un porvenir muy sombrío.

Austria se opone á la ocupacion de la Bulgaria. En caso de guerra los ingleses emplearán las tropas de la India.

Interior, 12'90.

Exterior, 13'40.

## Anuncios.

## Alcaldía de Mahon.

## PRESUPUESTOS.

El dia 1.º de Marzo próximo á las 11 de su mañana tendrá lugar en la Casa Consistorial de esta Ciudad la aprobacion definitiva del presupuesto adicional al ordinario de 1877 á 78 por el Ayuntamiento y Asociados reunidos en Junta municipal segun previene el artículo 147 de la ley de 2 de Octubre último, y toda vez que en la primera reunion que debia celebrarse el dia 21 del actual no hubo suficiente número para tomar acuerdo, de conformidad con lo dispuesto en el artículo 149 de la propia ley, se convoca por segunda vez á los Señores del Ayuntamiento y Asociados por medio del presente edicto y por cédulas que se pasarán á domicilio para que concurren al espresado acto, el cual se anunciará tambien á toque de campanas una hora antes de inaugurarse, advirtiéndose que en él se formará acuerdo cualquiera sea el número de concurrentes.

Mahon 26 Febrero de 1878.—El Alcalde, El Baron de las Arenas.

## Comandancia Militar de Marina de la Provincia de Menorca.

Hace saber: Que estando dispuesto por la superioridad se espidan las licencias de pesca en papel del sello correspondiente, se advierte á los aficionados que traten de pescar con caña ó bolantín desde los muelles del astillero de este arsenal y establecer pesqueras fijas con arreglo al Reglamento de este puerto; deberán obtener dichas licencias conforme queda indicado.—Mahon 25 Febrero de 1878.—Juan Cardona y Neto.

Yerba de Argel, para pienso de ganado.—Véndese en la casa de D. Agustin Marqués hijo, calle del Rosario.

## ELIXIR DIGESTIVO DE PEPSINA

de GRIMAUTL y Cia

FARMACÉUTICOS EN PARIS

La Pepsina posee la propiedad de reemplazar en el estómago el jugo gástrico que le falta y que debe operar la digestion de los alimentos. Empleada en forma de Elixir cura ó evita:

Las malas digestiones,  
Las náuseas, eructos de gas,  
Las gastritis,  
Los calambres de estómago,

Las gastralgias,  
Las hinchazones del estómago,  
La jaqueca,  
Las enfermedades del hígado.

Hace cesar los vómitos de las señoras encintas, fortifica á los ancianos y á los convalecientes, facilitando sus digestiones y nutriciones.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

## RIFA NACIONAL DE LOS HOSPITALES DE NIÑOS CON TODOS LOS PREMIOS Y APROXIMACIONES DE LA LOTERIA NACIONAL.

## Premio mayor, 60 mil reales.

Queda abierto el despacho de la Rifa 39 que se ha de celebrar en union de la Loteria Nacional, el 2 de Marzo, constandingo de 20 mil billetes al precio de 20 reales uno, divididos en décimos á 2 reales, distribuyendose 287.000 reales en 999 premios.

Mahon 20 Febrero de 1878.—El Representante.

## JARABE Y PASTA de SAVIA de PINO MARITIMO

de LAGASSE, Farmacéutico en Burdeos.

Las personas débiles del pecho, las que tienen Tos, Constipado, Hipo, Catarrros, Bronquitis, Ronqueras, Extincion de la voz y Asma, pueden estar seguras de encontrar un alivio rápido y una cura completa con el empleo de los principios balsámicos del pino marítimo concentrados en el Jarabe y en la Pasta de savia de pino marítimo de Lagasse.

Depósito en las principales Boticas y Droguerías.

## LA AURORA.

Esta Sociedad dará en el teatro de esta Ciudad el sábado su acostumbrado baile empezando á las 9 de la noche pudiendo concurrir los socios y sus familias en traje de máscara advirtiéndose que estos deberán descubrirse ante la comision al efecto nombrada.

A las doce del referido dia tendrá lugar el sorteo de palcos.

Mahon 26 Febrero 1878.—Pedro B. Valls, Secretario.

## Para alquilar.

Lo está un pianino vertical de buenas voces, á precio moderado. Informarán, calle del Castillo número 54.

## Pérdida.

En la noche del lunes se perdió un alfiler de oro con una borlita encarnada. Se gratificará á la persona que lo presente en esta imprenta, Bastion, 39.

## Pérdida.

Anoche á la salida del baile del Teatro, hasta la calle del Castillo se perdió un pañuelo blanco, de batista, bordado, con una blonda al rededor y las iniciales M. F. tambien bordadas en el centro.

La persona que lo presente en esta imprenta, á mas de las gracias recibirá una gratificacion.